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  上學期到蘇州大學進行了一個學期的交換生生活，直到現在，還是覺得時間

很快，交換期間的生活彷彿就像在做夢一樣。 

 

  一開始讓我最不習慣的應該是在付款這方面吧，除了兩邊幣值不同之外，最

讓我驚豔的是，原來出門可以不帶錢，只要帶著手機就可以了，前提是手機有網

路。這裡的支付寶付款和微信付款非常普及，出門買菜只要帶著手機掃碼付款就

可以，非常方便。但是剛開始的確不太習慣，久了之後，就會覺得非常便利。除

此之外，在這裡買東西用淘寶非常方便，而且這裡的物流速度真的很快，難以想

像。學校的收發室，每天都很多人來拿包裹，更不用說雙十一的時候了。在這裡

的購物讓我有很新鮮的體驗。 

 

  吃的方面，在我到大陸之前，有詢問我之前也有去大陸交換學生的朋友，他

說要記得準備腸胃藥，因為他口味不符，所以一開始很難適應。我自己到了當地

之後，有覺得在口味上面和台灣相比之下，都是比較偏重偏油，我喜歡吃清淡一

眼的，也是花一段時間去習慣。但是它們的美食依然很好吃！而且這裡學校食堂

的餐費非常便宜，花不到五十台幣也可以吃得很豐盛。不過若是學校外面的話，

價錢和台北沒太大差異就是了。 

 

  學校的宿舍安排的話，我們是三個人住在四人房裏面，而且有自己的獨立衛

浴設備，空出來的一個位子可以放共用的雜物或是接客使用，整體而言，我覺得

住起來滿溫馨的，可能剛好是和朋友一起來，而且另外一位室友人也很好。相處

的一個學期時光非常快樂。至於蟲的話，在夏秋的時候，經常會有蛾飛進來，所

以蚊帳很需要，但是其實並沒有太多的蚊子在房間裡，我沒被咬過。 

 

  蘇州大學很大，尤其我習慣北市大這種麻雀雖小五臟俱全的大小後，一開始

到蘇州大學很不習慣，超怕會在學校迷路的。而且重點是還有護城河，出入學校

都要走規定的門口，門口旁都會有警衛，進出都要看學生證，所以學校裡面很安

全，就是上課的時候要走一段滿長的路。我看著每天上課路旁的樹，從青綠轉為

紅橘，最後凋落只剩下樹枝，才發現時間過得太快。 

 

  在這裡的作息非常早，大概四五點左右就開始有人吃晚餐了，更不用說大概

晚上七八點就覺得很晚應該回到宿舍了，作息習慣很早，我想也跟周遭生活有關

吧，畢竟這裡和台北晚上有很多夜生活來說，這裡是沒時麼夜生活的。還記得聖

誕節時，和朋友去蘇州繁華的地方，圓融那邊去吃甜點逛逛慶祝，結果一出室外，

明明才十點多，外面一片漆黑，明明剛剛超多人很熱鬧的。所以它們的公車也很



早就末班車了，但是他們公車費用非常便宜，所以沒課的時候，最喜歡和朋友一

起坐公車到外面去逛逛。除了公車之外，這裡很普及的搭車方式，是叫做滴滴，

可以隨時隨地叫車，付款方式可以綁定支付寶直接付款，非常實用。 

 

  學校的食堂也會根據早晚而有變化，例如早餐的時候為了方便大家快速，會

是偏向於麵包類饅頭之類的，也有小杯的豆漿搭配。中餐晚餐則是根據不同店家

有不同選擇，很喜歡這種變化。而且在學校食堂付款也是可以用支付寶或是學生

卡來刷，真的幾乎不用拿錢，除非去到了古鎮的地方，才比較需要用到現金之外，

平時真的可以只帶著手機和各類卡到處走。 

 

  這裡認識的朋友也都很熱情也很熱心，在我剛到學校的時候，就一直很熱心

的為我解決很多我不懂的問題，也能彼此開拓不同的視野，互相交流，感受到很

暖心的感覺，就算我回到了台北，還是能用微信繼續聯絡，我很珍惜這段友誼，

偶爾寫寫明信片傳遞感情。 

 

  這次的交換之旅真的學到很多，也看到很多，收穫非常多，我每天都寫日記，

才可以記得當初都做了些什麼事情，現在回想起來，真的是回憶滿滿。有朝一日，

我還是會再去一趟蘇州大學的。 

 

 

 

 

 

 

 

 


